

Zeitschrift: Orion : Zeitschrift der Schweizerischen Astronomischen Gesellschaft

Herausgeber: Schweizerische Astronomische Gesellschaft

Band: - (1951)

Heft: 32

Nachruf: Docteur Charles Soutter

Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 25.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Docteur Charles Soutter †

La mort continue à frapper durement dans nos rangs. Le 21 mai 1951, s'éteignait à Genève, dans sa 52me année, après une longue maladie, notre collègue, le Dr. Charles Soutter, médecin dermatologue.

C'est au cours des heures d'une charmante camaraderie du service militaire à l'E.S.M. 2, que notre collègue nous fit part de son désir d'entrer dans la Société astronomique de Genève, ce qu'il réalisa en novembre 1944.

Sa formation médicale l'entraîna, par goût, vers les déductions tirées de la simple observation visuelle objective et il nous fit, à plusieurs reprises, de captivantes causeries sur ces points spéciaux, si fertiles en résultats pour ceux que passionne la recherche personnelle originale. (Voir «Orion» No. 15: Les cornes de la lune ou écliptique et horizon.)

Membre actif de la section des polisseurs de miroirs il accepta la présidence de notre société en 1947. Mais sentant bientôt sa santé décliner il donna sa démission déjà à fin 1948, réservant ses forces pour l'exercice de sa carrière médicale absorbante. Conscient dès lors, en médecin averti, du sort qui l'attendait, nous ne le vîmes plus guère parmi nous; et, respectueux de son désir d'entrer peu à peu dans l'oubli, il ne restait plus à notre amitié, devenue discrète, qu'à le soutenir de nos pensées lointaines dans ce dououreux drame intime qu'est la mort du médecin, lentement terrassé par une lutte dont il connaît toutes les prises pour les avoir si souvent combattues chez autrui!...

Grand ami de la nature notre collègue adorait les fleurs et la contemplation de leur sereine beauté l'a heureusement soutenu dans ses dernières heures, tout empreintes de foi et de calme résignation.

On permettra au philosophe sceptique que nous sommes de penser une fois encore que la Création commet d'incontestables erreurs, et que si elle multiplie ici bas les fleurs de son jardin terrestre c'est peut être par quelque pudeur heureuse, tant elle s'y montre, par ailleurs, toujours si généreuse en décevantes cruautés!...

Que la famille de notre collègue, le Dr. Charles Soutter, trouve ici l'expression renouvelée de nos sincères condoléances.

M. Du M.